

Protokoll der

Ordentlichen Generalversammlung des Vereinsjahres 2016

20. März 2017, 19:00 – 20:00, Restaurant Zunfthaus zur Schmiden in Zürich

Begrüssung

Markus Grob eröffnet die Generalversammlung und begrüsst die 34 anwesenden IAETH Mitglieder.

Es gibt keine Änderungsanträge zur Agenda.

1. Wahl des Protokollführers

Patrick Neukomm wird einstimmig (mit Applaus) gewählt.

2. Wahl der Stimmenzähler

Patrick Seemann und Felix Röthenbacher werden einstimmig gewählt.

3. Protokoll der letzten Generalversammlung vom 14. März 2016

Es gibt keine Kommentare von den IAETH Mitgliedern. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

4. Jahresbericht des Präsidenten

Der schriftliche Bericht des Präsidenten ist auf der IAETH Website abgelegt: Jahresbericht des Präsidenten

Es gibt keine Fragen dazu.

5. Kassen- und Revisorenbericht 2016, Entlastung des Vorstands

Michael Baumer präsentiert die Erfolgsrechnung und die Bilanz 2016.

Die Erfolgsrechnung zeigt aufgrund des grossen Jubiläumsanlasses wie erwartet einen erstmaligen Verlust.



Das Sponsoring umfasste u.a. die Finanzierung der Übersetzung von Khan Academy Kursen zur Informatik Frühförderung auf Deutsch sowie die Unterstützung der Masterfeier.

Die einzelnen Posten der Erfolgsrechnung und der Bilanz können den Generalversammlungs-Folien auf der IAETH Website entnommen werden.

Die Revisoren Thomas Ingold und Thomas Etter bestätigen die Abnahme der Rechnung durch die Revisoren und danken Michael Baumer für die Rechnungsführung. Die Mitglieder verdanken es mit Applaus.

Die Rechnung wird einstimmig angenommen und der Vorstand entlastet.

6. Entscheide ETH Alumni Vereinigung

Markus Grob erläutert die drei anstehenden Themen im Zusammenhang mit der ETH Alumni Vereinigung. Die Fragestellungen und die jeweiligen Optionen für das weitere Vorgehen sind in den Generalversammlungs-Folien beschrieben.

Zusammenarbeit mit der Alumni Vereinigung

Im März 2014 wurde an der Generalversammlung eine Vereinbarung zwischen IAETH und ETH Alumni angenommen, welche die Zusammenarbeit regelt (Beilage A: <u>Vereinbarung</u>). Die ETH Alumni hat unterdessen eine neue Finanzrichtlinie beschlossen, welche im Widerspruch zu dieser Vereinbarung steht (Beilage B: <u>Finanzrichtlinie</u> und dazugehörendes <u>Handout</u>). Es stellt sich daher die Frage, ob wir im Rahmen der neuen Finanzrichtlinien weiter mitarbeiten oder aus der ETH Alumni Vereinigung austreten.

30 Mitglieder folgen dem Antrag des IAETH Vorstandes, vorerst bei der ETH Alumni zu bleiben. Eine Minderheit von 4 Mitgliedern votiert für einen Austritt aus der ETH Alumni.

Übernahme CI/CD der ETH

Die ETH Alumni Vereinigung strebt auf Input der ETH die Vereinheitlichung der Corporate Identities und die Verwendung abgestimmter Logos an. Es stellt sich deshalb die Frage, ob wir Logo und CD der ETH übernehmen. Weitere Informationen und CI/CD Beispiele sind in den <u>Generalversammlungs-Folien</u> enthalten.

32 Mitglieder befürworten den Antrag des IAETH Vorstandes, das Logo und CD der ETH innerhalb von 5 Jahren zu übernehmen. 2 Mitglieder stimmen dagegen.



Konsultation zu einer möglichen Beitragserhöhung

Der ETH Alumni Vorstand beantragte im November 2016 an der Delegiertenversammlung eine Mitgliederbeitragserhöhung, welche jedoch abgelehnt wurde. Der ETH Alumni Vorstand strebt trotzdem weiterhin eine Erhöhung der Mitgliederbeiträge an (Beilage C: Initiative Alumni 4.0).

Eine Konsultativabstimmung soll Aufschluss darüber geben, wie wir zu einer möglichen Erhöhung der Mitgliederbeiträge stehen.

Die Mitglieder unterstützen einstimmig den Antrag des IAETH Vorstandes, ohne substantielle Verbesserung der Dienstleistungen für die Mitgliederorganisationen eine Beitragserhöhung durch die ETH Alumni abzulehnen.

7. Aktivitäten und Budget 2017

Die Aktivitäten und das Budget sind in den Generalversammlungs-Folien aufgelistet.

Christoph Zwicker würde es begrüssen, wenn sich der IAETH noch stärker in der Nachwuchsförderung engagiert. Es wird darauf hingewiesen, dass der IAETH Vorstand offen ist für Initiativen. Die Mitglieder sind herzlich eingeladen, Vorschläge einzubringen und auch umzusetzen.

Michael Baumer präsentiert das Budget 2017. Das Budget wird einstimmig angenommen.

8. Liste der Neumitglieder / Ausschlüsse

Die einzelnen Neumitglieder sind in den Generalversammlungs-Folien aufgelistet.

Die neuen Mitglieder werden einstimmig aufgenommen.

Es wird darauf hingewiesen, dass nicht zahlende und nicht kontaktierbare Mitglieder ausgeschlossen wurden.

9. Wahl des Vorstands und der Rechnungsrevisoren

Der Vorstand hat zwei Rücktritte zu verzeichnen. Der langjährige Präsident Markus Grob tritt auf diese GV hin zurück. Sein Einsatz wird unter grossem Applaus verdankt. Des Weiteren tritt auch Dominique Giger aus dem Vorstand zurück.



Georg Schätti stellt sich neu als Präsident zur Verfügung. Er stellt sich kurz vor und verweist auch auf den entsprechenden IAETH <u>Portrait Letter</u>. Georg Schätti wird einstimmig (mit Applaus) zum Präsidenten gewählt.

Nicky Kern stellt sich ein weiteres Jahr als Vizepräsident zur Verfügung. Nicky Kern wird einstimmig (mit Applaus) zum Vizepräsidenten gewählt.

Michael Baumer stellt sich für ein weiteres Jahr als Kassier zur Verfügung. Michael Baumer wird einstimmig (mit Applaus) zum Kassier gewählt.

Melanie Raemy (bisher), Daniel Kluge (bisher), Manuel Bleichenbacher (bisher), Patrick Neukomm (bisher) und Michael Bischof (bisher) stellen sich als Ressortleiter für ein weiteres Jahr zur Verfügung. Alle Ressortleiter werden einstimmig (mit Applaus) gewählt.

Thomas Ingold und Thomas Etter stellen sich für ein weiteres Jahr als Revisoren zur Verfügung. Sie werden einstimmig (mit Applaus) gewählt.

10. Varia

Nicky Kern verdankt im Namen des IAETH Vorstandes die Dienste des abtretenden Präsidenten Markus Grob. In den 12 Jahren, in welchen Markus als IAETH Präsident wirkte, hat sich die Anzahl Vereinsmitglieder verdreifacht. Markus hat den IAETH zu einem der grössten und aktivsten Mitgliedvereine innerhalb der ETH Alumni gemacht. Er hat auch die Beziehung zur ETH Alumni massgeblich mitgestaltet. Nicky verdankt Markus Grobs grosses Engagement.

Grosser Applaus für Markus!

Markus bedankt sich für die Unterstützung.

Markus Grob schliesst die Generalversammlung (Applaus).

Zürich, den 20. März 2017

Patrick Neukomm